

Alerta Guillermo Ortiz sobre problemas de liquidez (El Financiero 28/01/09)

Alerta Guillermo Ortiz sobre problemas de liquidez (El Financiero 28/01/09)(Marcela Ojeda Castilla) Miércoles, 28 de enero de 2009 En los últimos meses, el Banco de México (Banxico) ha notado una baja importante en la liquidez del mercado, afirmó Guillermo Ortiz Martínez. El gobernador del Banxico destacó que desde semanas atrás, el volumen de operación en el mercado cambiario es más o menos la tercera parte del volumen normal que se tenía antes de septiembre, cuando el banco de inversión Lehman Brothers quebró, profundizando la crisis financiera internacional. En conferencia de prensa para presentar el informe de inflación al cuarto trimestre de 2008 y el Programa Monetario 2009, indicó que dado que en condiciones de mercados menos activos hay más volatilidad, el tipo de cambio se mueve más fácilmente con operaciones de relativamente montos bajos. "Recuerdo que hace un año teníamos demandas de 800 o mil millones de dólares en un día y el tipo de cambio se movía unos cuantos centavos. Hoy en día, con demanda u oferta también mucho más pequeñas, el tipo de cambio tiene movimientos mayores", añadió. Esto podría traducirse en dificultades para el financiamiento, no obstante que el subgobernador del instituto central, Guillermo Güémez, apuntó que cuando la liquidez falta, el Banxico la provee. "El mercado cambiario normalmente, cuando se ve que hay mucha presión por un lado, se desaparece la contraparte del mercado, entonces nosotros hemos tenido la idea de proveer esa liquidez para que el proceso de movimiento del tipo de cambio sea más suave y no tenga movimientos bruscos", subrayó Güémez. Ortiz comentó que en los primeros tres trimestres de 2008, al restringirse de manera importante las posibilidades de las empresas mexicanas de financiarse en los mercados internacionales, el uso del mercado interno de deuda privada se incrementó. Sin embargo, en el último trimestre las condiciones de poca liquidez y elevada aversión al riesgo generaron una reducción en la tasa de crecimiento y del financiamiento mediante ese mercado, así como un incremento en los costos. El crédito a la vivienda aumentó 10 por ciento en noviembre pasado, mientras que en ese mes de 2007 había crecido 22 por ciento, y "en lo que toca a las empresas tenemos un comportamiento similar, aunque menos pronunciado", concluyó Ortiz.